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17 февраля в городском отделе внутренних дел прошла пресс-конференция по итогам 

работы в 2002 году. Зачитанные журналистам отчеты и анализы оперативной обстановки 
свидетельствовали о резком снижении преступности за минувший год – с 2090 до 1376 
преступных деяний. Уменьшилось и количество тяжких и особо тяжких преступлений – с 792 до 
561. Но спокойнее не стало...  

Причина такого разительного изменения вовсе не в образцовом поведении жителей города, а во 
введении в действие новых кодексов – уголовно-процессуального и об административных 
правонарушениях. Так, например, с 1 июля кражей признавалось хищение чужого имущества на сумму 
5 МРОТ (2250 рублей). Деяния, совершенные в меньшем размере, рассматривались как 
административные правонарушения и, следовательно, не подвергались уголовному преследованию.  

Но уже через четыре месяца, в ноябре, законодатель все-таки признал свою ошибку и внес 
поправку, назвав минимальным размером ущерба сумму 1 МРОТ. Как и следовало ожидать, после этого 
число краж значительно увеличилось.  

Кроме того, согласно нормам закона изменился порядок работы с такими преступлениями, как 
побои, нанесение легкого вреда здоровью и угроза убийством. Теперь от момента сообщения о 
злодеянии до рассмотрения дела проходит не один месяц. Нередко за это время конфликтующие 
стороны приходят к компромиссу. Таким образом, в минувшем году по статьям 115 и 116 до суда 
дошло только 22 преступления. Для сравнения: в 2001-м было возбуждено 134 уголовных дела.  

Меньше зафиксировано преступлений в сфере незаконного оборота наркотиков. Если таковых в 
2001 году было 295, то в прошлом всего 143. В ГОВД это объясняют тем, что еще в 2001 году был 
выявлен и пресечен поток наркотических средств, идущих с Вологды.  

Перечисленные факты и обусловили резкое падение преступности. Впрочем, нельзя забывать о 
профилактической деятельности правоохранительных органов. Их силами были проведены 
разнообразные рейды и проверки, что тоже способствовало минимизации преступности.  

Однако вернемся к пресс-конференции. На ней развеялся слух о сексуальном насильнике, о 
котором так бурно судачили горожане в конце года. Кстати, количество изнасилований и вправду 
увеличилось, но все подозреваемые уже установлены, а дела переданы в суд. Выросло и число убийств. 
Два из них до сих пор не раскрыты.  

Однако общая раскрываемость тяжких и особо тяжких преступлений увеличилась и составила 
73,6 процента. Теперь работу котласских сотрудников ГОВД можно поставить в пример областным – 
там раскрываемость не осилила даже 60-процентный барьер.  

Общегородской проблемой начальник ГОВД Валерий Подсекин назвал ситуацию, 
складывающуюся вокруг незаконного завладения автомобилями. Дело в том, что транспортный парк 
постоянно увеличивается, а условия для его содержания в городе не улучшаются.  

Справедливо, наверное, к заботам городской администрации отнести и техническое оснащение 
ГОВД. 

В прошлом году в рамках программы по усилению борьбы с преступностью местная власть 
предоставила дежурной части новую автомашину, а в первом квартале этого года пообещала выделить 
140 тысяч рублей – тоже на приобретение автомобиля. Да и вообще ситуация с транспортом почти 
критическая. Четыре служебных автомобиля нужно было списать 3–4 года назад. А здесь они на вес 
золота.  

Еще сложнее обстановка с коммунальными платежами. Длинным шлейфом с прошлых лет за 
отделением ГОВД тянется долг в сумме одного миллиона рублей. И, судя по всему, будет расти дальше. 
Поэтому очень кстати здесь спонсорская помощь. В 2002 году она составила 300 тысяч рублей.  

Многие из нас даже не задумываются, сколько сил стоит раскрытие преступлений. А ведь 
сотрудники правоохранительных органов порой делают все возможное...  
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